

# Avec André KOPP

disparaît une grande figure de l'Agronomie française

Le 22 Août 1947, s'est éteint André KOPP, Inspecteur Général de l'Agriculture aux Colonies. L'Agriculture Tropicale Française perd en lui l'un de ses meilleurs serviteurs.

Dès la sortie de l'Institut National Agronomique, sa vocation coloniale s'affirme. Il est très vite rédacteur de la Revue de Botanique Appliquée et participe aux travaux du Laboratoire du Professeur CHEVALIER au Muséum d'Histoire Naturelle. Ensuite, sa carrière l'amène à la Guadeloupe où il était, en 1926, Directeur de la Station sucrière. De 1927 à 1929, le Muséum le revoit à nouveau comme Sous-Directeur de la chaire d'agronomie tropicale. Puis, il repart. C'est à la Réunion, de 1929 à 1936, qu'il poursuivra son œuvre comme Directeur de la Station Expérimentale de la Canne à Sucre, apportant à l'amélioration de cette plante les grandes connaissances qu'il avait acquises aux Antilles.

En 1936, il entre dans les services agricoles des Colonies et assure, jusqu'à 1940, la direction de l'Agriculture en Afrique Equatoriale où il fut promu Inspecteur Général.

Il y était au moment du ralliement de ce territoire à la France libre. Renouvelant son geste de 1914, qui l'avait fait engagé volontaire, il apportait à nouveau à son pays toute sa foi dans ses destinées et son énergie. Il terminait le conflit comme Commandant du Groupe Artois des Forces Françaises libres. Démobilisé en 1944, il était nommé Administrateur de la Section

Technique d'Agriculture Tropicale et Conseiller Technique pour l'Agriculture au Ministère de la France d'Outre-mer.

S'il avait déjà, dans sa carrière, effectué de nombreuses missions officielles en Afrique du Sud et dans le sud-ouest africain, la plus récente période le voyait participant étroitement aux activités de l'Union Française.

Il siégea à la Conférence d'Ottawa en 1946 et devenait l'un des meilleurs artisans du Plan de Modernisation et d'Equiperment des territoires d'outre-mer.

Il publia de nombreux articles dans la Revue de Botanique Appliquée, l'Agronomie Tropicale, la Revue Agronomique de la Guadeloupe.

En 1929, paraissait son ouvrage sur les Ananas qui apportait aux producteurs français une documentation alors complètement inédite.

A. KOPP était, pour l'Institut des Fruits, l'un de ceux qui lui apportèrent, à ses débuts, les plus précieux enseignements. Ses conseils facilitèrent grandement l'organisation des premières stations de l'I.F.A.C.

L'homme qui disparaît si brutalement, usé par la tâche qu'il désirait accomplir passionnément, sera difficilement remplacé. Tous ceux qui l'approchaient garderont de lui le souvenir d'un être extrêmement bienveillant toujours prêt à aider et à mettre au service de la collectivité française ses rares dons d'organisateur et de spécialiste.

L'Institut des Fruits s'honore d'avoir toujours rencontré auprès de lui la plus large audience.

R. G.

